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2019-20 R.I.会長

マーク・ダニエル・マローニー
第2500地区第６分区帯広北ロータリークラブ

会　長／松　原　光　一
副会長／南　出　雅　樹
幹　事／荒　木　　　樹

［四つのテスト］1. 真実かどうか 2. みんなに公平か 3. 好意と友情を深めるか 4. みんなのためになるかどうか
●例会日／金曜日〈12：30～13：30〉
●例会場／ホテル日航ノースランド帯広
●事務局／帯広市西3条南9丁目 帯広経済センタービル4F
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■点　鐘
■開会宣言
■国歌斉唱
■ロータリーソング（奉仕の理想）
■ゲスト紹介
　ＲＩ第２５００地区女性活躍推進委員会
　　　　委員長　渡辺　喜代美　様（帯広ＲＣ）
■ビジター紹介
　　田邉　昌徳　様（東京ＲＣ）
■会　食
■会長挨拶

松原　光一　会　長
矢戸　雅英　副SAA

松原　光一　会　長

松原　光一　会　長
　みなさんこんにちは 今、子供たち
は、夏休み真っ只中です。夏休みとい
えば、ラジオ体操。 そこで今日は、ラ
ジオ体操のお話をしたいと思います。 
　ラジオ体操は、1922年4月にはボス

トンの放送局WGIが放送しており、1925年までに
世界初の 商用ラジオ放送局として知られるピッツ
バーグのKDKAはじめ、ドイツなどでも同様の放
送があった とゆうこうです。日本では、1928年8
月1日から1ヶ月間、日曜を除く毎朝6時から、社
団法人 日本放送協会大阪中央放送局が放送したの
が最初であるが、既にあった徒手体操を指導員の
号令のみ で行い、伴奏はなかったそうです。日本
のラジオ体操は、アメリカのメトロポリタン生命
保険会社に より健康増進、衛生思想の啓蒙を図る
目的で考案され、1925年3月31日から広告放送と
して放送 されていたラジオ体操番組が基となって
いる。 　当時の逓信省の猪熊貞治が、1927年8月
に昭和天皇の即位を祝う行事としてラジオ体操を
提案 1928年10月29日に「国民健康体操」の名称
で発表、同年11月1日より天皇即位の記念事業の 
一環として東京中央放送局で放送を開始した。全
国放送は翌年1929年2月11日から実施された こと
になっているが、大阪や名古屋で同時刻に独自の
体操番組を放送していたことがあり、全国放送と 
して定着した時期は1934年以降だそうです。 　テ
レビのない時代にどのように広まったかというと、

　

「全国の郵便局員さんが図解パンフレットを 持っ
て講習会を開きながら全国に広めていったそうで
す。ラジオ体操普及に取り組んだのは、町の 郵便
屋さんだった。実際に配られたチラシには、体操
の動きが一つ一つ丁寧に描かれていて、 国民はこ
のチラシを見て振り付けを覚え、日本中にラジオ
体操が急速に浸透していったそうです。 ところが、
戦後の昭和21年マッカーサーが日本のラジオ体操
をみて軍国主義を助長していると 痛烈に批判し
て、ラジオ体操は日本から消滅してしまった。 し
かし、全国各地では隠れてラジオ体操を続ける人々
の熱に押されるようになり、昭和26年に復活 しま
した。子供からできる「ラジオ体操第1」、「ラジオ
体操第2」は青年向けに作られたそうです。 そして、
わずか1年半で終わってしまった、幻の「ラジオ体
操第3」があったそうです。 テンポが早く動きが大
きく、生活習慣病の予防などの健康への効果が期
待されたが、実際は 音楽も動きも早すぎて、ラジ
オの声だけではさっぱりわからなかったのではな
いかという説が あります。 今でも町内会や自治会
が主催で行われ、子供たちは、首から出席カード
をぶら下げてスタンプをもらいに いっているよう
です。ただ昨今は、スマホのアプリで出席カード
機能を搭載したものがあり、 参加するごとに出席
した証明としてデジタルスタンプを入手すること
ができるそうです。 　さて、今日は、8月9日　長
崎原爆の日、74年前の午前11時2分広島に続き長
崎に、原爆が投下 されました。他に 語呂合わせで、
野球の日、薬草の日など、他に11の記念日があり
ます。今週末のイベント、10日から「上士幌バル
ーンフェスティバル」があり、歌手の島谷ひとみ
が 競馬場では、「なつぞら馬まつり」があり、お
笑いのスギちゃんがやって来ます。豊頃でも夏祭
りと 花火があります。 来週からは、勝毎花火大会、
帯広三大まつりの平原まつりが行われます。昨日
は立秋です。 お盆がすぎたら、夏は終わってしま
うので短い夏を楽しんで下さい。 以上で、会長挨
拶とします。

　　　　　　　　　 　　 　

　 　 　　
　　　　　　　　 　
　　　　　　　　 　
　　　　　　　　 　
　 　 　　
　

　　 
　 　

　　 　 　　 　　 　 　　
　 　 　　 　 　　
　 　

  　　 　　　　　
 

　 　 　
　 　

　
　

　

　

　

　

　

　

　

　　　　 

　　　　 

　　　　 
　　　　 

　



■次週のプログラム予定

■閉会宣言
■点鐘

■出席報告／及川　　悟　出席委員長

矢戸　雅英　副SAA
松原　光一　会　長

〈木曜日〉足寄RC：足寄銀河ホール21
　　　　 清水RC：清水町中央公民館
　　　　 帯広西RC：北海道ホテル

　「移動例会（家族野遊会）」 会員数 計算に用いる
会　員　数

ホームクラブ
出 席 数 メークアップ 欠　席 出席率

発　行／会報広報メディア委員会　　　　 委員長／中島　慎也

■会務報告　　　　　　　　　 荒木　　樹　幹事
移動例会（家族野遊会）開催のご案内
　日　時　　令和元年８月24日（土）
　　　　　　　　午後4時00分　開場（予定）
　　　　　　　　午後5時30分　例会開始（予定）
　　　　　　　　午後7時00分　花火大会
　場　所　　道新十勝川花火大会会場
　※８月２３日（金）の繰下げ例会と致します。
■ニコニコボックスの発表　　 

南出　雅樹　副会長
武市　　聖　会員　　土田　　拓　会員　　
松岡　正勝　会員　　火ノ川好信　会員　　
深井　弘美　会員
■プログラム  　　 　　　　　

ＲＩ第２５００地区女性活躍推進委員会 
委員長　渡辺　喜代美　様

【　女性会員増強について　】
　みなさんこんにちは。
　ロータリーの歴史を触れていきなが
ら、女性活躍推進法増強の話をしたい
と思います。
　ロータリーはシカゴで発祥しまし

た。事業上の利益の推進、会員相互の親睦が大き
なテーマでした。
　商売は儲かればいい、そういう時代であったと
きにそれぞれが安心してビジネスができる関係を
作っていくには会員同士が信頼できる関係を作っ
ていかなければならないことを目標としてクラブ
を作るのが出だしでした。会員相互のビジネスが
どのようになされたかを報告しあうことをクラブ
の中の約束事として取り交わされていました。ビ
ジネスを中心としたロータリーの活動が記録とし
て残っております。
　やがて、親睦・利益を大切にする考え方、奉仕・
拡大を大切にする考え方が出てきました。ロータ
リークラブがどの方向性に向かっていけばよいか
活発に議論がされました。そして、奉仕と拡大を
大きな柱にすえて現在に至ってきております。
　ロータリーは職業奉仕の理念ということを大切
にしているロータリアンは多くいます。これは企
業経営の理念、つまり、ビジネスで成功するだけ

でなくどのような理念をもつべきかにも影響して
います。
　さて、ロータリークラブ設立当時は、男性だけ
の会でしたが、１９７８年アメリカ・カリフォル
ニア州のロータリークラブに３名の女性の入会を
認めました。ＲＩ理事会からは定款に違反している
との指摘がありました。１９８３年裁判により最
終的には州の最高裁から合衆国最高裁まで進み女
性を会員として拒否はできないという判決を受け、
このことが世界中に報告されました。女性会員を
認められたのが１９８６年です。１９８９年に世
界中の女性が入会できるという定款変更がされま
した。１９９０年には世界中の女性会員の数が２
万２００人という記録が残っております。
　２０１９年５月末、第８区分区、６７クラブ中
女性会員が１０１名です。第６分区が２９名です
ので全体の中では多めの女性会員を抱える分区と
なっております。第７分区は１１名です。
　女性会員の方、これぞという方がおられれば、
ゲストスピーカーとして話していただいて会員の
方を育てていっていただければと考えております。
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〈月曜日〉広尾RC：日高信金広尾支店
　　　　 帯広南RC：北海道ホテル
〈火曜日〉芽室RC：めむろーどセミナー
　　　　 帯広東RC：ホテル日航ノースランド

〈水曜日〉帯広RC：ホテル日航ノースランド
　　　　 上士幌RC：川村福祉会館
　　　　 音更RC：ハピオ木野

　


